
Новатор
№ 13 (5370)

28 МАРТА
2019 ГОДА

 6+

ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ  ГАЗЕТА   ИЗДАЁТСЯ  С  1942  ГОДА  

facebook.com/
vsmpo.avisma

ok.ru/
press.room

vk.com/
press.room

Называется это школьное соревно-
вание – конкурс «На лучшую работу 
своими руками». В токарной мастер-
ской авиаметаллургического технику-
ма ребята демонстрировали навыки, 
полученные на уроках по технологии.

Всё на этом турнире проходило так 
же, как на взрослых профессиональ-
ных соревнованиях. Сначала – ин-
структаж по технике безопасности. За-
тем – теоретический этап испытаний. И 
как только последний конкурсант сдал 
свой зачётный лист, школьникам выда-
ли схему вытачивания втулки. 

На работу отвели полтора часа. К 
сожалению, не всем участникам хва-
тило этого времени, чтобы справить-
ся с задачей. Как выяснилось при 
подведении итогов, некоторые кон-
курсанты во время турнира первый 
раз в своей жизни стояли за токарным 
станком. 

Этот факт удивил и расстроил 
жюри. Ведь на турнир ждали тех, кто 
на уроках показал и умение работать, 
и интерес к профессии. Зачем некото-
рые школы делегировали на конкурс 
мальчишек, которые не знали, как 

включается станок, осталось загад-
кой. 

Но при этом экспертов обрадовал 
тот факт, что среди конкурсантов были 
ловкие и умелые ребята. Хотя прак-
тически никому не удалось избежать 
ошибок.  

– Многие юные токари не выдержи-
вают длину изделия. Если в диаметры 
они ещё попадают, то с длиной про-
блемы даже у наших первокурсников, 
– отметила Нина Шевчук, мастер про-
изводственного обучения авиаметал-
лургического техникума имени Евстиг-
неева.

Большую помощь в проведении 
практического этапа конкурса оказа-
ли студенты техникума. Под их чутким 
руководством школьники 
вначале обсудили и проана-
лизировали схему втулки, и 
только потом приступили к 
вытачиванию детали. 

КУКЛУ  МОТАТЬ – ГОРЯ  НЕ  ЗНАТЬЧИТАЙТЕ
В СЛЕДУЮЩЕМ 
НОМЕРЕ: 

Да

ЦИТАТА ДНЯ ГЁТЕ: «МОЛОДОСТЬ –  НЕДОСТАТОК, КОТОРЫЙ БЫСТРО ПРОХОДИТ»

СЕГОДНЯ в номере

ЧИТАЙТЕ
в «Новаторе

после работы»
А ему и сказать 
нечего

Безопасность
умной
электроники 

Бирючина,
буддлея,
спирея

Первое взрослое золото
Станет ли Кирилл Ядыков, ученик школы № 3, станочником, пока трудно 

прогнозировать. Впереди у парня ещё четыре года учёбы в школе или два 
года, если он соберётся вместе со средним образованием получить и про-
фессию в техникуме. То есть, время для раздумий о своём взрослом профес-
сиональном пути есть. Но, ещё не вступив на этот путь, Кирилл уже имеет в 
своём активе профессиональную победу. Победу на турнире юных токарей, 
который прошёл 14 марта при поддержке Корпорации ВСМПО-АВИСМА. 
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Глубоко вверх
Что делают метростро-

евцы из Екатеринбурга на 
ВСМПО? Копают яму! Да не 
простую, а петлевую 14-ме-
тровую яму в отделении тон-
колистового проката цеха 
№ 16 ВСМПО. 

Петлевая яма – это самое на-
чало строительства комплекс-
ной линии продольной резки 
титанового листа в рулонах. 
Оборудование линии уже при-
везено и дожидается своего 
часа на таможенном складе. 

Его доставили на наше пред-
приятие восемью большими 
фурами. В грузовики с трудом 
уместились комплектующие 
детали – моталка, разматыва-
тель, ножницы, пульт управ-
ления, механизм удаления 
обрези, съёмники и прочие 
агрегаты. 

Всё это заработает осенью 
нынешнего года, а пока выпол-
нена одна двенадцатая часть 
работы по возведению линии. 
Эта одна двенадцатая – и есть 
петлевая яма. Первое, о чём 
возник вопрос: почему «петле-
вая»?

Дело в том, что на будущей 
линии рулон титановой ленты, 
шириной 1 200 миллиметров, 
будут разрезать роликами 
на четыре длинные полосы – 
штрипс. Штрипс, который яв-
ляется заготовкой сварной тру-
бы, опустят петлёй в эту самую 
яму. 

А затем без натяжения рав-
номерно смотают в рулон. Ру-
лон отправят в цех № 38, где из 
него сварят трубу. 

Петлевую яму 14-метровой 
глубины, с площадью поверх-
ности 3 на 5 метров копали 
практически вручную. Из меха-

низмов – отбойный молоток и 
лопата. Место будущей линии 
таково, что подогнать сюда экс-
каватор и даже мини-трактор с 
ковшом невозможно. 

– 6 февраля мы приступили 
к земляным работам. Упёрлись 
в скальный грунт на отмет-

ке минус семь метров, и тут 
пошла вода. Но для наших спе-
циалистов – это явление не 
чрезвычайное. Мы и не такое 
преодолевали, когда строили 
метро в Екатеринбурге. Спра-
вились и с водой, и с камнем, 
– рассказал Алексей Пашнин, 
заместитель начальника участ-
ка екатеринбургской фирмы 
«Спецподземстрой».

Грунтовую воду откачивали 
насосами. Яму освещали фо-
нарём, и даже музыкальную 
колонку за собой переносили, 
чтобы веселее было работать. 
Копали парами через два часа, 
через которые менялись: двое 
– наверх, двое – вниз. Грунт 
грузили в ёмкость и поднима-
ли мини-краном, кубов по пять 
в день.

Копая всё глубже, проход-
чики через каждые полтора 
метра делали крепления с по-
мощью железных балок и сет-
ки, защищая края от обвала 
грунта. В общей сложности со-
орудили семь секций. 

В прошлую пятницу земля-
ные работы были завершены, 
начали бетонирование стен и 
пола. Вначале соберут опалуб-
ку из щитов на пять сантиме-
тров от стен. Это будет неболь-
шой толщины подбетонка, на 
неё наклеят гидроизоляцию и 
конструктивным бетоном за-
льют стены окончательно и на-
дёжно.

НОВОСТИ КОРПОРАТИВНЫЕ БУДНИ Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО
телефон 6-11-14

ВРЕДНЫМ ГАЗАМ 
– НЕТ!

В начале текущей не-
дели в ремонтно-механи-
ческом цехе Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА начался 
монтаж вытяжной венти-
ляции над наплавочной 
установкой.

Прежний переносной ме-
ханический самоочищаю-
щийся фильтр устарел и недо-
статочно эффективно удалял 
сварочные аэрозольные газы. 

Новый агрегат, поступив-
ший в цех № 5, способен 
практически полностью 
нейтрализовать вредные ве-
щества, так как он обладает 
способностью обеспечить  
высокую степень очистки.  

Сотрудники фирмы 
«Совклин» из Екатеринбурга 
планируют установить со-
временную вытяжку к сере-
дине следующей недели. 

МЕТАЛЛ 
КАТЕГОРИИ «А»

С 19 по 21 марта  со-
трудниками независимого 
сертификационного ор-
гана TÜV Rheinland был 
проведён первый надзор-
ный аудит системы менед-
жмента качества Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА на 
соответствие требованиям 
международного стандар-
та при производстве полу-
фабрикатов для медицин-
ской отрасли. 

Аудиторы Агнешка Рога-
шевская и Яцек Сольтысик 
проверили соблюдение спе-
циальных регламентов топ-
менеджерами Корпорации, 
а также выполнение требо-
ваний стандарта сотрудника-
ми отделов № 12, 30, 52, 53 и 
цехов № 2, 3, 7, 10, 13, 16, 26, 
32, 37. 

Корпорация ВСМПО-
АВИСМА получила серти-
фикат, дающий право про-
изводить и продавать так 
называемый медицинский 
титан – титан наивысшего 
качества – в 2012 году. Следу-
ющая проверка выполнения 
требований международно-
го стандарта по производ-
ству металла категории «А» 
состоится ровно через год – 
23 марта 2020-го.

ЧИСТАЯ ПЯТНИЦА 
К непосредственным 

обязанностям сотрудников 
цехов № 12, 65 и 27 в бли-
жайшие недели добавится  
работа по уборке террито-
рии.

Распоряжением по этим 
цехам за отделами закрепле-
на территория, которую не-
обходимо содержать в поряд-
ке. Соответствующие службы  
обеспечат работников ин-
струментом, перчатками и 
техникой.  

Уборку своих участков 
предписано проводить каж-
дую пятницу. 



3Новатор № 13

Младший брат «Салды» – «Уктус» 
Точку в нашей сезонной 

рубрике «Итожим прожи-
тое», в публикациях которой 
мы с компетентными лица-
ми в различных направле-
ниях анализируем результа-
ты ушедшего года, поставит 
интервью с Артемием КЫЗ-
ЛАСОВЫМ, генеральным 
директором Управляющей 
компании Особой эконо-
мической зоны «Титановая 
долина». «Новатор» уверен, 
что без информации о том, 
какими ключевыми событи-
ями прошедший год вошёл 
в историю «Титановой доли-
ны», картина нашего 2018-го 
будет неполной. 

– Артемий Игоревич, что 
в графе «2018 год» «Титано-
вая долина» запишет в своей 
биографии? 

– Это будет весьма объём-
ная графа, так как прошедший 
год ознаменован ключевыми 
для развития Особой эконо-
мической зоны событиями, как 
в плане инвестиционной при-
влекательности, так и в плане 
развития промышленности ре-
гиона и страны в целом. 

Во-первых, «Титановая до-
лина» расширила свою терри-
торию за счёт второй промыш-
ленной площадки – «Уктуса». На 
сегодняшний день суммарная 
площадь обеих индустриаль-
ных территорий «Титановой 
долины» – «Салда» и «Уктус» – 
составляет 391,3 гектара. 

Во-вторых, в 2018 году к нам 
пришло четыре новых мощных 
резидента: «Уральский завод 
гражданской авиации», ко-
торый запустил в «Титановой 
долине» цех по локализации 
производства самолётов ма-
лой авиации L-410 на «Уктусе», 
международный произво-
дитель одноразовой посуды 
Huhtamaki, заявивший о стро-
ительстве в Верхней Салде за-
вода по производству бумаж-
ной упаковки для яиц. В состав 
резидентов вошла компания 
«Униматик», намеревающаяся 
создать в «Уктусе» импорто-
замещающее производство 
современных станков с ЧПУ и 
универсальных компонентов 
для станков. И четвёртый рези-
дент – это предприятие «Сибе-
ко Системы Сидений», которое 
начнёт развивать в ОЭЗ новое 
направление – производство 
сидений для самолётов, авто-
мобильного и железнодорож-
ного транспорта.

Отдельно отмечу факт запу-
ска в 2018 году сразу двух ави-
астроительных производств: 
Ural Boeing Manufacturing на 
площадке «Салда», и цеха по 
локализации производства 
самолётов малой авиации 
«Уральского завода граждан-
ской авиации» на «Уктусе». 

– 18 августа 2018 года пло-
щадка на аэродроме «Уктус» 

получила официальный 
статус второй очереди ОЭЗ. 
Может быть, прозвучит не-
много ревностно, но созда-
ётся впечатление, что вторая 
площадка стала оттягивать 
одеяло на себя... 

– У вас ложное впечатление. 
Повышенный интерес обще-
ственности и средств массо-
вой информации к «Уктусу» 
вполне закономерен – это но-
вая площадка, которая ещё не 
«обжита», строительство толь-
ко началось. Для Управляющей 
компании это второе «дитя», 
которое требует больше вни-
мания: идёт процесс проекти-
рования, согласования стро-
ительных объёмов на всех 
уровнях, решаются вопросы 
снабжения инженерными се-
тями. По «Салде» все подобные 
вопросы практически решены 
– в готовности вся инфраструк-
тура, в частности, инженерная, 
которая в полной мере соот-
ветствует потребностям со-
временных, инновационных 
производств иностранных и 
российских компаний. По на-
шей первой очереди решены 
и все нюансы налоговых и та-
моженных льгот. Одним сло-
вом – заходи и работай. «Уктус» 
в этом плане не будет отли-
чаться, но там нам ещё только 
предстоит преодолеть все эта-
пы строительных и организа-
ционных задач – тех, с которых 
мы начинали строить «Салду»: 
земельные работы, инженер-
ные сети, проезды, дороги, 
организация зоны свободного 
таможенного режима. 

Но, тем не менее, у нас оди-
наково пристальное внимание 
к обеим площадкам. В «Сал-
де», например, сейчас идёт 
второй этап строительства в 
Зоне таможни (администра-
тивное здание), под особым 
контролем вопрос строитель-
ства железнодорожной ветки 
вдоль площадки «Салда», а 
учитывая, что площадка по-

строена, мы усилили внимание 
на решении вопросов около-
зонального комплексного раз-
вития территории. Для этого в 
2018 году Управляющая ком-
пания «Титановая долина» вы-
ступила в роли агрегатора и 
объединила усилия органов 
федеральной, региональной и 
муниципальной власти, орга-
нов управления Особой зоны 
и градообразующего предпри-
ятия – Корпорации ВСМПО-
АВИСМА на поиск путей ре-
шения проблем города. Мы 
провели совместную работу 
по подготовке Комплексного 
плана развития Верхнесалдин-
ского городского округа, на 
основании которого в настоя-
щее время формируется ком-
плексная программа развития 
округа. 

Обе площадки «Титановой 
долины» – «Салда» и «Уктус» 
– независимые друг от дру-
га и практически одинаково 
привлекательны для инвесто-
ров в плане предоставления 
возможности кооперации с 
крупными игроками рынка: 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА, 
Ural Boeing Manufacturing на 
площадке «Салда» и УЗГА на 
«Уктусе». У «Салды» здесь даже 
преимущество – возможность 
локализации производства не 
только рядом с крупным авиа-
строительным производством, 
но и в непосредственной бли-
зости с мировым лидером ти-
тановой промышленности.

– Говоря о знаковых собы-
тиях 18-го, вероятно, следует 
вспомнить и о том, что «Тита-
новая долина» в общерос-
сийском рейтинге инвести-
ционной привлекательности 
с 12 места поднялась на 6-е? 

– Это особый предмет нашей 
гордости! По итогам II Нацио-
нального рейтинга инвести-
ционной привлекательности 
«Титановая долина» вошла в 
тройку лучших промышлен-

ных зон вместе с «Алабугой» и 
«Липецком». Кроме того, вто-
рой год подряд «Титановая 
долина» входит в рейтинг луч-
ших Особых экономических 
зон мира по версии журнала 
fDi. Это говорит о том, что ОЭЗ 
«Титановая долина» за 8 лет до-
росла до уровня серьёзного 
игрока на мировом инвестици-
онном поле. 

 
– Каких новых резиден-

тов Вашей команде за год 
удалось реально привлечь 
в салдинскую «Долину»? Кто 
уже реально запустил здесь 
производство? Или плани-
рует сделать это в наступив-
шем 2019 году? К слову, не-
сколько попыток посетить 
цех «Зибуса» не увенчались 
успехом. Может быть, это 
удастся с вашей помощью?

– На сегодняшний день три 
резидента ведут производ-
ственную деятельность на пло-
щадке «Салда». Это Ural Boeing 
Manufacturing, осуществивший 
в апреле 2018 года выпуск пер-
вой продукции в рамках пуско-
наладочных работ, а в сентябре 
торжественно открывшийся. 
Это «Зибус», производитель 
изделий медицинского назна-
чения. В июне 2018 года «Зи-
бус» запустил цех, произвёл 
тестовые партии нескольких 
видов медицинских изделий, в 
августе завершил клинические 
испытания образцов. В насто-
ящий момент ведётся работа 
по регистрации изделий, а в 
цехе пока выполняются заказы 
по механической обработке 
изделий из металла. Кстати, в 
России «Зибус» – единственное 
производство имплантов для 
восстановления целостности 
костей черепа. 

И, наконец, третий рабо-
тающий резидент – это «Ин-
струментальное производство 
«Миникат»», который на пло-
щадке «Салда» завершил стро-
ительство и планирует при-
ступить к пусконаладочным 
работам уже в нынешнем мар-
те, то есть в ближайшие дни. 

Скажу ещё об одном рези-
денте, который запланировал 
выйти на площадку «Салда» 
и начать строительные рабо-
ты в 2019 году – это компания 
«СТОД-Урал». 

 
– Кроме активной нара-

ботки по резидентам, кол-
лектив Управляющей ком-
пании «Титановой долины» 
активно участвовал в обра-
зовательных и благотвори-
тельных проектах. Каких? 

– Снова хочется сказать о 
гордости. Я испытываю отдель-
ную гордость за тех, 
кто работает в нашей 
Управляющей ком-
пании. Это неравно-
душные и добрые 
люди. 

10

КАЙДЗЕН 
КАЖДЫЙ ДЕНЬ

На следующей неделе 
дирекцией по повышению 
операционной эффектив-
ности ВСМПО будет орга-
низована фокусированная 
сессия в рамках проекта 
«Дейли Кайдзен» (еже-
дневные улучшения).

Аудитория сессии – смен-
ные и старшие мастера це-
хов № 54, 22/2 и плавильного 
отдела цеха № 32. Но они не 
будут пассивными слушате-
лями. Ежедневные гемба-об-
ходы, работа в коллективе, 
оценка результатов – это и 
многое другое в течение всей 
недели будут отрабатывать 
линейные руководители.

ЛАЗЕР 
НА СМЕНУ ОГНЮ

В январе нынешнего 
года в цехе № 21 ВСМПО 
бригады дочернего пред-
приятия Корпорации 
«ВСМПО-Строитель (УКС)» 
приступили к обустройству 
участка лазерной резки.

Новое подразделение раз-
местилось на освободившей-
ся части территории склада 
штампов. Сегодня силы ра-
бочих УКСа сосредоточены 
на оборудовании тёплого 
тамбура и заливке фундамен-
та под компрессорную стан-
цию. 

Планируется, что лазерная 
резка заменит огневую, это 
улучшит качество вовлекае-
мых в производство титано-
вых отходов. 

По завершении первого 
строительного этапа здесь 
установят современный ро-
ботизированный комплекс 
агрегатов, которые будут осу-
ществлять резку без участия 
человека. Открытие участка 
запланировано на нынешний 
ноябрь.

СКВОЗЬ 
СТЕНЫ 

Сотрудники цеха связи и 
коммуникаций (цех № 27) 
ВСМПО продолжают уста-
навливать системы видео-
наблюдения в подразделе-
ниях предприятия. 

Так, в марте были смонти-
рованы камеры в цехах № 22, 
13, 26, 32 и 49.

Одним из самых мас-
штабных оказался монтаж 
системы в цехе № 32. Четы-
ре камеры будут следить за 
демонтажом печи «Ритек», 
решение о котором будет 
принято в ближайшее время. 
Для новой системы видеона-
блюдения проложили новые 
сетевые кабели, выбрали оп-
тимальный угол обзора и на-
строили фокус.

Для видеосистем ещё в 
ряде структурных подраз-
делений в ближайшее вре-
мя будет проведена закупка 
комплектующих.   

НОВОСТИИТОЖИМ ПРОЖИТОЕ
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Бразильская компания EMBRAER, 
имеющая статус одного из мировых 
лидеров самолётостроения, объ-
явила Корпорацию ВСМПО-АВИСМА 
«Лучшим поставщиком 2018 года» в 
категории «Сырьевые материалы». В 
рейтинге поставщиков ВСМПО заня-
ло первое место по своевременности 
поставок, качеству продукции и до-
кументации, которая соответствует 
всем требованиям Бразильского та-
моженного кодекса.

Церемония вручения награды состо-
ялась 28 февраля 2019 года в бразиль-
ском городе Сан-Жозе-дус-Кампус, во 
время проведения ежегодной Конфе-
ренции поставщиков. На таких форумах 
обсуждают результаты прошедшего 
года, формируют планы на ближайшую 
перспективу, проводят технические и 
коммерческие встречи, а также оглаша-
ют имена самых надёжных партнёров 
по бизнесу.

На нынешней конференции 
EMBRAER присутствовали представите-
ли более 100 компаний-поставщиков, 
в том числе и делегация Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА. EMBRAER – это аб-
бревиатура из первых букв слов, со-
ставляющих полное название компа-
нии – Empresa Brasileira de Aeronautica, 
которое переводится как «Бразильский 
авиастроительный конгломерат.» Ком-
пания EMBRAER образовалась в 1969-м 
и в нынешнем году отмечает 50-летие. 

Проделанный бразильцами путь 
вызывает восхищение. Начав практи-
чески с нуля, компания освоила про-
изводство двухмоторного турбовинто-
вого ближнемагистрального самолёта 
модели EMB 110 Bandeirante, рассчи-
танного на перевозку 21 пассажира. 
Планомерно работая по всем направ-
лениям (улучшение лётных характе-
ристик, повышение пассажировмести-
мости и дальности полёта, снижение 
затрат на обслуживание и увеличение 
межсервисных интервалов), на се-
годняшний день компания EMBRAER 
претендует быть третьим по величи-
не производителем самолётов после 
таких гигантов, как Airbus и Boeing. 
Бразильские региональные самолёты 
моделей Е170, Е175, Е190 и Е195 пасса-
жировместимостью от 70 до 120 чело-
век, как и вся линейка бизнес-джетов, 
широко используемых многими кор-
порациями для деловых перелётов, 
сыскали заслуженную популярность 
на авиационном мировом рынке и 
весьма востребованы. 

– Корпорация ВСМПО-АВИСМА начала 
работать с фирмой в 2000 году, – уточ-
нила старший менеджер отдела № 51 
ВСМПО Наталья Богданова, которая ру-
ководит группой, курирующей работу 
с бразильскими авиастроителями. – С 
2005-го наша Корпорация стала экс-
клюзивным, стопроцентным постав-
щиком титана, изготавливая для 
EMBRAER плиты, листы, прутки, билле-
ты, широкую номенклатуру небольших 
штамповок (для крыла и шасси) и поко-
вок. 

Под новую программу E-2 (модернизи-
рованная линейка самолётов Е175, Е190 
и Е195) Корпорация ВСМПО-АВИСМА 
стремится увеличить номенклатуру 
поставляемых штамповок. 

Награду от EMBRAER из рук менед-

жера проекта Андре Абдиаса получил 
заместитель генерального директора 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА Олег 
Ледер, обратившийся к руководству 
бразильской компании с ответной ре-
чью: 

– Спасибо за доверие! Уверяю вас, что 
мы на этом не остановимся, а будем 
работать ещё лучше. Для нас большая 
честь сотрудничать с такой посто-
янно развивающейся компанией, как 
EMBRAER. Опыт партнёрства – это 
гарантия того, что наш совместный 
бизнес будет укрепляться, и мы ещё не 
раз поднимемся на эту сцену за новыми 
наградами. 

Слова Олега Оттовича зал встретил 
бурными аплодисментами, адресуя их 
в том числе и сотрудникам нашего не-
мецкого «Тируса», непосредственно 
контактирующего с представителями 
компании EMBRAER и всеми её субпо-
ставщиками. 

– Нельзя не отметить большую 
заслугу этого дочернего подразде-
ления Корпорации ВСМПО-АВИСМА, 
которое отлично справляется со 
специфическими требованиями о по-
ставках. Дело в том, что весь куплен-
ный титан расходится по Европе, а 
оттуда уже готовые узлы отправля-
ются в Бразилию. Поэтому немецкому 
представительству «Тируса» прихо-
дится контактировать с десятками 
субподрядчиков EMBRAER. Возглавляет 
это подразделение Катрин Пельтье, и 
у неё это замечательно получается, – 
подчеркнул Олег Оттович.

Признание компанией EMBRAER 
успехов Корпорации ВСМПО-АВИСМА – 
не только высокая честь, но и большая 
ответственность за сохранение долж-
ного уровня надёжного и взаимовыгод-
ного партнёрства. Это уже четвёртая и, 
будем надеяться, не последняя подоб-
ная награда от бразильцев.

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО

На общем фото слева направо: 
Хелио Бамбини, исполнительный ви-
це-президент EMBRAER; Патриция 
Феррари, вице-президент по закупкам 
EMBRAER; Ричард Валензуэла, пред-
ставитель немецкого «Тируса»; Наталья 
Богданова, старший менеджер отдела 
№ 51 ВСМПО, Олег Ледер, заместитель 
генерального директора по маркетингу 
и продажам ВСМПО; Катрин Пельтье, 
управляющий директор немецкого 
«Тируса»; Фабио Волтолини, директор 
по закупкам EMBRAER; Антон Кантор, 
начальник отдела № 51 ВСМПО, Тиаго 
Волу, старший менеджер по закупкам 
EMBRAER; Жозе Азеведо, менеджер по 
закупкам EMBRAER, Андре Абдиас, ме-
неджер проекта EMBRAER.

ХОРОШАЯ НОВОСТЬСЕЗОННОЕ

Признание от EMBRAER 

Так выглядит награда, которую в чет-
вёртый раз получает Корпорация ВСМПО-
АВИСМА от бразильского авиастроитель-
ного конгломерата EMBRAER – ведущего 
мирового лидера самолётостроения.

Награда отражает дух прочного парт-
нёрства, созданного за долгие годы, почти 
два десятилетия, ведения бизнеса.

Награда вручается с целью признания 
высоких стандартов профессиональ-
ной деятельности Корпорации ВСМПО-
АВИСМА, являющейся с 2005 года 100-про-
центным поставщиком EMBRAER

ЛЕТНЯЯ КАМПАНИЯ
СТАРТОВАЛА

 Школьники с нетерпением ждут 
лета. Большая часть ребятишек с 
радостью проведёт один из трёх 
каникулярных месяцев в лагере. 
Там не будет строгого родитель-
ского контроля, там появятся но-
вые друзья, там ребёнку помогут 
открыть таланты.

И пока мальчишки и девчонки меч-
тают о летнем отдыхе, в Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА подготовка к оздо-
ровительной кампании идёт полным 
ходом. 

Количество путёвок, которые 
смогут приобрести сотрудники Кор-
порации для своих детей, в нынеш-
нем году осталось без изменений. 
Детский оздоровительный лагерь 
«Тирус» примет за четыре смены 
792 ребёнка. 

Лагерь дневного пребывания 
«Олимп» обеспечит отличное время-
препровождение для 376 детей. Заго-
родный лагерь «Чайка» в Березниках 
готов принять 80 юных салдинцев на 
вторую и третью смены, продолжи-
тельность каждой из которых увели-
чилась до 21-го дня. 

С 2019 года конкретизированы 
условия распределения путёвок. От-
дохнуть летом в лагере могут дети 
в возрасте от шести с половиной 
до 15 лет включительно. Ранее воз-
растные границы определялись бо-
лее расплывчато: от выпускников 
детских садов до учащихся девятых 
классов. 

Возраст ребёнка должен соответ-
ствовать заявленным критериям на 
момент начала смены в лагере. То 
есть, если вашему чаду сейчас 6 лет, 
но в июле станет 6 с половиной, то 
можете смело оформлять документы 
на третью или четвёртую смены.

Путёвки выдаются по решению 
комиссии по социальным вопросам. 
При распределении комиссия об-
ратит внимание на то, сколько раз 
ваш ребёнок ездил в лагерь за по-
следние два года, и пользовались ли 
какими-то социальными льготами 
вы сами. 

Немаловажным является стаж со-
трудника Корпорации: он должен 
быть не менее года на дату начала 
смены.

Комиссия по социальным вопро-
сам не выдаст путёвку родителю, име-
ющему дисциплинарные взыскания 
на дату начала смены. 

Есть приятная новость – в два раза 
снижена стоимость транспортных 
расходов для тех, кто отправится на 
отдых в Березники. Теперь доставку 
детей будет осуществлять предпри-
ятие «ВСМПО-Автотранс».

Уже начался приём заявок от жела-
ющих обеспечить своему чаду отдых 
в корпоративных лагерях. Те, кто хо-
чет отправить ребёнка уже на первую 
смену, спешите: заявления принима-
ют до 20 апреля. 

В активную фазу перешёл процесс 
подготовки баз отдыха к летнему се-
зону. Так, например, в лагере днев-
ного пребывания «Олимп» начались 
ремонтные работы. Планируется об-
новить здания гостиницы и проката. 
Будет проведена ревизия всех систем 
– водоснабжения, электроснабжения, 
пожарной сигнализации. 

После схода снега территория 
спортивного комплекса «Мельнич-
ная» будет благоустроена и обработа-
на от клещей. 
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На минувшей неделе Корпорацию 
ВСМПО-АВИСМА с однодневным ра-
бочим визитом посетил генераль-
ный консул США в Екатеринбурге Пол 
М. Картер. В программу пребывания 
господина Картера на нашем пред-
приятии было включено посещение 
основных цехов промышленных 
площадок ВСМПО. Но начался визит 
дипломатов с экскурсии в заводском 
музее. Историк по образованию, 
Пол Картер внимательно выслушал 
информацию о знаковых событиях 
в развитии производства, не без ин-
тереса узнал, что в российской тита-
новой продукции заинтересованы 
десятки американских фирм – еже-
годно Корпорация ВСМПО-АВИСМА 
поставляет в США полуфабрикатов и 
штамповок на сумму более 500 мил-
лионов долларов.

Внимательно осмотрев экспозицию 
музея, Пол Картер согласился на корот-
кое интервью пресс-службе ВСМПО, во 
время которого рассказал, что в долж-
ности генерального консула он нахо-
дится с августа 2017 года. Проживает в 
Екатеринбурге с женой Андреа. В Салду 
приезжает уже в третий раз: впервые 
побывал сразу после назначения и по-
знакомился с работой UBM. Во второй 
раз – в сентябре прошлого года, будучи 
приглашённым на открытие UBM-2 в 
«Титановой долине». И только в третий 
раз, то есть в нынешний приезд, ему 
удалось познакомиться с титановым 
производством. 

Общий стаж дипломатической ра-
боты Пола Картера составляет 23 года. 
Начинал в Вашингтоне, затем был гене-
ральным консулом в Польше, Греции, 
Шри-Ланке и дважды – в России. 

– С Россией меня связывают дав-
ние отношения. Моя академическая 

карьера привела к тому, что в 1985-
1986 годах я работал над диссертацией 
в Московском государственном универ-
ситете. Научный труд был посвящён 
советскому идеологу Михаилу Андре-
евичу Суслову. 

На вопрос, какие уральские тради-
ции пришлись по душе, Пол Картер от-
ветил:

– А кто не любит русскую баню?! Мне 
нравится парилка, но ныряния в сугроб 
я, пожалуй, оставлю для других. 

Наше консульство включает в себя 
Уральский регион и несколько областей 
Сибири, и скажу откровенно, что люди, 

живущие здесь, имеют хорошие мане-
ры, с ними приятно общаться, они ду-
шевные и радушные.

Генеральный консул США, будучи 
человеком худощавого телосложения, 
признался, что очень любит поесть. Из 
местной кухни предпочитает борщ и 
пельмени.

Общаясь с иностранным визитёром, 
невозможно было не обратить внима-
ние на его галстук: на красном фоне 
изображены американский орлан и 
двуглавый российский орёл. 

– Этот галстук стал частью моего 
гардероба с тех пор, как я работал в 

посольстве США в Москве – с 2000-го по 
2003 годы. У нас был проект по созда-
нию дизайна галстуков для дипмиссии 
в России. И вот такой получился яркий 
галстук с американо-российской симво-
ликой. 

В цехи Корпорации генерального 
консула сопроводил Олег Ледер, заме-
ститель генерального директора по мар-
кетингу и сбыту Корпорации ВСМПО-
АВИСМА. Проявляя уважение к гостю, 
Олег Оттович рассказал об уникальных 
свойствах российского титана и особен-
ностях его производства на родном для 
дипломата – английском языке. 

В 32-м цехе познакомил с процессом 
прессования электрода и выплавкой 
титанового слитка. В 22-м показал ра-
боту прессов по ковке прутков и бил-
летов и комплекса по раскатке колец. 
В цехе № 21 дипломата удивили самым 
большим в мире прессом, на котором 
штампуют тракбимы, хорды и другие 
заготовки, в том числе и для самолётов 
Boeing. Пол Картер вместе с супругой 
изъявили желание сфотографировать-
ся на фоне знаменитой «семидесятки» 
и были запечатлены среди производ-
ственного антуража.

– Удивительно стоять возле самого 
большого в мире пресса и видеть, как 
усердно трудятся люди, чтобы делать 
качественные заготовки для деталей 
самолётов. Это очень впечатляет! 
Очень! – воскликнул генеральный кон-
сул Соединённых Штатов Америки.

После обеда Пол Картер разгова-
ривал с маркетологами Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА о визовом режиме, а 
на обратном пути в Екатеринбург за-
ехал в «Титановую долину», побывав на 
российско-американском UBM-2. 

Наталия КОЛЕСНИЧЕНКО

О визах, галстуке и бане
ВИЗИТЫ
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МАСТЕР-КЛАССНОВОСТИ

В просторном зале на-
учно-технического центра 
ВСМПО 20 марта не было 
свободных мест: 118-ти ли-
нейным руководителям 
вручали удостоверения о 
присвоении званий «Мастер 
II класса» и 52-м – «Мастер 
I класса».

Бурными аплодисмента-
ми зал встречал каждого, кто 
поднимался на сцену. А те, 
кому выпала честь награж-
дать классных мастеров, гово-
рили о важной роли мастера 
и его значимости для произ-
водства. 

– То, каким является ВСМПО, 
какую прибыль оно получает 
и с какой производительно-
стью работает, во многом 
зависит от наших мастеров. 
Очень здорово, что среди 
них немало по-настоящему 
классных мастеров, которым 

хочется сказать огромное 
спасибо за труд, направлен-
ный на процветание Корпора-
ции, – обратился к присутству-
ющим Владимир Карагодин, 

директор по управлению пер-
соналом. 

– Всё больше задач ста-
вится перед ВСМПО, всё 
жёстче требования наших 

заказчиков, всё сложнее обо-
рудование. И в том, что 
наше предприятие в срок 
выпускает продукцию соот-
ветствующего качества, 
удовлетворяя в полной мере 
требования заказчиков, тем 
самым укрепляя авторитет 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
на мировом уровне, есть 
огромная заслуга руководи-
телей среднего звена – на-
ших мастеров, – подчеркнул 
Александр Кожуров, дирек-
тор по качеству ВСМПО.

Многие из 170 классных 
мастеров нынешнего года 
уже не первый раз получают 
такое звание, а это значит, что 
мастера ВСМПО, взяв опреде-
лённую высоту, не останав-
ливаются на достигнутом, а 
двигаются дальше, с каждым 
разом ставя планку всё выше 
и выше. 

Планка всё выше
Эльвира ПРИКАЗЧИКОВА

телефон 6-00-89

ПРО ЭКОЛОГИЮ – 
ДОСТУПНО

26 марта в Детской би-
блиотеке прошёл необыч-
ный урок-знакомство с 
профессией эколога. О 
сложностях и перспективах 
этой профессии ребятам 
рассказал Андрей Головин, 
начальник Центральной 
испытательной лаборато-
рии управления системой 
охраны окружающей и 
производственной среды. 

Первокурсники авиаме-
таллургического техникума, 
будущие лаборанты, с удив-
лением обнаружили, что от-
ношения человека и окружа-
ющей среды не так просты, 
как может показаться на пер-
вый взгляд. 

За 45 минут необычного 
урока Андрей Головин рас-
сказал слушателям, как он в 
своё время решил поступать 
на биофак и как сегодня, вме-
сте с коллективом лаборато-
рии, отслеживает факторы 
влияния титанового про-
изводства на окружающую 
среду и пытается свести их к 
минимуму.

– На сегодня Россия по 
количеству природных бо-
гатств на одного человека 
– самая богатая страна в 
мире. Если взять некую ус-
ловную единицу, то в Европе 
этот показатель составит 
всего 0,065, в Америке – 2, а в 
России – 11! И, на мой взгляд, 
эти богатства надо беречь 
для себя и наших потомков, 
– подчёркивает Андрей Ва-
лерьевич профессиональную 
значимость современного 
эколога. 

Он отвечал на много-
численные вопросы о тру-
доустройстве и возможной 
карьере на ВСМПО. Не ис-
ключено, что прикоснувшись 
к реальной, не «из учебника», 
экологии, кто-то из студентов 
решит выбрать именно этот 
профессиональный путь. 

ПОДТЯНУТЬ 
МАТЕМАТИКУ 
И ФИЗИКУ

Верхнесалдинский фи-
лиал УрФУ объявляет при-
ём на двухмесячные под-
готовительные курсы по 
математике и физике для 
поступления в филиал и на 
базовую кафедру «Метал-
лургия титана». 

Предложение адресова-
но абитуриентам, имеющим 
среднее профессиональное 
или начальное профессио-
нальное образование. 

Начало занятий – 6 мая. 
Документы – заявление и ко-
пия паспорта – принимаются 
до 30 апреля в филиале УрФУ 
в понедельник, вторник, сре-
ду, четверг, с 11.00 до 18.00. 

Если есть вопросы, звоните 
по телефонам филиала: 5-04-
61, 5-01-73 или в отдел № 25 
ВСМПО: 6-04-07 и 6-04-09. 



7Новатор № 13

ДЕЛО ОБ ОТДЕЛЕ

Кто и что варит
 на алюминиевой кухне 

Можно бесконечно смотреть на 
то, как льётся расплавленный алю-
миний. Но если непосвящённого 
человека серебристая река завора-
живает, то для алюминщиков всё это 
обыденно. И без какого-либо роман-
тизма рабочие наблюдают за тем, 
как из этой реки сформируются слит-
ки, понимая свою ответственность за 
качество заготовок. И это качество – 
под особым контролем сотрудников 
службы литейного алюминиевого 
производства научно-технического 
центра Корпорации.

В октябре 2018 года на должность 
главного литейщика ВСМПО назначен 
Александр Потехин. В его подчинении 
9 человек, пятеро работают в бюро раз-
работки литейного производства, и чет-
веро – в лаборатории металловедения 
алюминиевых сплавов. У каждого под-
разделения свои задачи, но есть общая 
и главная – обеспечить качественный 
выход готовой алюминиевой продук-
ции:

– В 2015 году мы вышли на цифру 
3 500 тонн алюминия в год, и теперь 
ежегодно примерно в этих параме-
трах и держимся. В этой цифре порядка 
3 300 тонн товарной деформирован-
ной продукции и до 200 тонн в слит-
ках. Практически всё идёт на нужды 
авиационной промышленности, – ввёл 
в курс Александр Потехин. 

Самолёт состоит из алюминия на 
60 процентов. А одна крылатая ма-
шина может содержать до 10 различ-
ных сплавов из этого металла. Самые 
популярные из них используются для 
крыльев самолёта и шпангоутов. 

Последние, например, обеспечива-
ют сохранение поперечного сечения 

фюзеляжа. В них, как и в титановой 
продукции, брак недопустим. Поэтому 
те химические свойства, которые со-
трудники службы закладывают в сплав 
будущего слитка, отразятся на каче-
стве конечной продукции:

– Алюминиевая кухня – как домашняя, 
только в тысячи раз сложнее и ответ-
ственнее. Если в суп положишь капусту 
– получатся щи, свёклу – борщ. Так же 
и у нас каждый ингредиент меняет со-
став, название сплава и последующей 
заготовки. Алюминий – металл давно 
известный, но его тонкости до кон-
ца не постиг никто, поэтому в нашем 
подразделении важным является высо-
кая квалификация специалистов, – уве-
рен Алексей Борноволоков, начальник 
бюро разработки литейного производ-
ства. Алексей Сергеевич – один из тех, 
про кого можно сказать – это золотой 
фонд корпоративной науки. В 2015 году 
он успешно защитил кандидатскую дис-
сертацию, реализуя на практике то, что 
доказал в теории, став кандидатом наук. 

В кабинете алюминщиков самая боль-
шая на ВСМПО концентрация научных 
мужей со степенью на один квадратный 
метр. Здесь же трудится Вячеслав Еф-
ремов, который также входит в список 
десяти кандидатов наук, работающих 
на нашем предприятии. В алюминиевой 
кухне Вячеслав Петрович «варится» лет 
20. Расширяется ассортимент алюми-
ниевой продукции для авиастроения, 
и Вячеслав Петрович вместе с группой 
единомышленников расширяет пере-
чень авторских технологий:

– Три года назад мы освоили новый 
размер слитка диаметром 980 милли-
метров из сплава 1933. Для нас это про-
рыв, поскольку для данной серии сплавов 

раньше самым большим в диаметре для 
нас оставался 800-й. В основном такие 
крупногабаритные слитки используют-
ся для прессования изделий и последую-
щего использования в строительстве 
самолётов, – пояснил Вячеслав Ефре-
мов, добавляя, что примерно половину 
своего рабочего времени, как, пожалуй, 
все сотрудники этой службы, проводит 
на производстве, в цехах № 1 и 20. 

Когда идёт освоение нового спла-
ва, алюминщиков научно-техническо-
го центра часто вызывают «в ночную» 
проконтролировать ответственный 
процесс. Тем более, что многие из них в 
производственном корпусе – как дома, 
потому что прошли отличную цеховую 
школу. Один из них – Андрей Бабинов, 
инженер-технолог. Андрей Анатолье-
вич помогает молодым литейщикам 
разобраться в особенностях литья и 
кристаллизации сплавов. И параллель-
но с обучением молодёжи участвует в 
большом и трудоёмком процессе усо-
вершенствования технологии литья, 
добиваясь полного исключения брака: 

– Во время литья слитков иногда мо-
жет меняться часть параметров, на-
пример, давление охлаждающей воды, 
подаваемой в кристаллизатор, или 
скорость литья. Не все параметры ли-
тья фиксируются на диаграммной бу-
маге, и в связи с этим не всегда можно 
увидеть их изменение в процессе. А они 
во многом могут рассказать о причи-
не дефекта. Для их отслеживания один 
из вакуумных миксеров мы планируем 
оборудовать автоматизированной си-
стемой управления, что значительно 
расширит потенциальные возможно-
сти оборудования. Кроме того, мы пла-
нируем внедрить АСУ-шные системы 

во все печи термообработки слитков, 
чтобы исключить ввод данных с пуль-
та, – подробно объяснил Бабинов. 

Большой вклад во всесторонние ис-
следования продукции вносят специ-
алисты лаборатории металловедения 
алюминиевых сплавов, возглавляет 
которую Виталий Иванов. Сотрудни-
ки лаборатории не раз подтверждали 
свой профессионализм на различных 
конкурсах, в том числе «Инженер года»: 

– По результатам исследований уль-
тразвуком обнаруживались некоторые 
дефекты в алюминиевых профилях. Мы 
работали над причинами их появления 
в течение года, в результате провели 
корректирующие мероприятия, и брак 
в продукции снизился в 10 раз, – расска-
зал о своём большом научном проекте 
Аркадий Якимов, ведущий инженер-
технолог, который занял первое место 
в номинации «Профессиональные ин-
женеры». 

Помимо разработки новых техноло-
гических процессов и усовершенство-
вания существующих, исследования 
образцов продукции и выдачи режи-
мов термической обработки, сотруд-
ники данной службы разрабатывают 
технологическую документацию. За 
своевременную и правильную разра-
ботку документации отвечают Татьяна 
Колесникова, Ольга Мухачёва и Ирина 
Тимохова. По этим инструкциям, черте-
жам и картам трудятся работники 1-го 
и 20-го цехов, выпуская в сутки десятки 
тонн продукции из алюминия.

Алюминиевые детали авианазна-
чения в большинстве – это продук-
ция первой категории по УЗК, в ней не 
должно быть дефектов. А их и нет. Наши 
алюминщики качество гарантируют. 

Вячеслав Ефремов и Андрей Бабинов 
в цехе № 1 – как у себя дома

Аркадий Якимов и Виталий Иванов 
исследуют макроструктуру темплета

Татьяна Колесникова и Александр Потехин 
не допустят брака в продукции

Алексей Борноволоков 
во всём дойдёт до самой сути!

Елена ШАШКОВА
телефон 6-01-03
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Министр не меняет законов, 
он их исполняет 

Субсидии и компенсация 
расходов на обращение с ТКО 

Согласно требованиям 
части 4 статьи 154 Жилищ-
ного кодекса РФ, с нового 
года плата за обращение с 
твёрдыми коммунальными 
отходами (далее – ТКО) для 
жителей Верхнесалдинского 
городского округа входит в 
структуру платы за комму-
нальные услуги. 

Что это означает? Перевод 
услуги из жилищной в комму-
нальную делает возможным 
выплаты субсидий и компенса-
ций для потребителей этой ус-
луги. Согласно действующему 
законодательству, компенса-
ция расходов по оплате обра-
щения с ТКО в составе платы за 
коммунальные услуги предус-
мотрена для следующих льгот-
ных категорий:

- инвалидов;
- семей, имеющих детей-ин-

валидов;
- граждан, пострадавших от 

радиационных катастроф;
- инвалидов и участников 

Великой Отечественной войны 
и приравненных к ним лиц;

- лиц, награждённых знаком 
«Житель блокадного Ленингра-
да»;

- членов семей погиб-
ших (умерших) инвалидов 
войны, участников Великой 
Отечественной войны и вете-
ранов боевых действий;

- бывших несовершеннолет-
них узников концлагерей;

- ветеранов труда и лиц, при-
равненных к ним;

- тружеников тыла;
- реабилитированных лиц 

и лиц, признанных пострадав-
шими от политических репрес-
сий;

- многодетных семей;
- работников бюджетной 

сферы в сельских населённых 
пунктах.

Если гражданин на 1 января 
2019 года уже состоял на учёте 
в МКУ «Служба субсидий» как 
получатель субсидий и ком-
пенсаций расходов по опла-

те коммунальных услуг, ком-
пенсация расходов по оплате 
обращения с ТКО ему будет 
назначена без обращения с за-
явлением.

Компенсации расходов за 
обращение с ТКО будут рассчи-
таны и назначены после полу-
чения данных о начисленных 
суммах от регионального опе-
ратора «Рифей».

ЧТО ИЗМЕНИЛОСЬ?
Граждане из числа вете-

ранов боевых действий, для 
которых не предусмотрена 
поддержка по оплате комму-
нальных услуг, должны будут 
вносить плату за обращение с 
ТКО, не получая компенсацию 
этих расходов.

Возникло право на компен-
сацию расходов за обращение 
с ТКО в составе компенсации 
расходов за коммунальные ус-
луги у инвалидов, семей, имею-

щих детей-инвалидов, граждан, 
пострадавших от радиацион-
ных катастроф, проживающих 
в частном жилищном фонде, 
многодетных семей, для кото-
рых компенсация расходов по 
оплате жилого помещения не 
предусмотрена действующим 
законодательством. 

У малообеспеченных граж-
дан появилось право на полу-
чение субсидии для оплаты 
обращения с ТКО в составе 
субсидии на оплату комму-
нальных услуг. 

Размер такой субсидии ис-
числяется помесячно и за-
висит от размера расходов 
на оплату жилого помещения 
и коммунальных услуг, и от 
регионального стандарта мак-
симально допустимой доли 
расходов граждан на оплату 
жилого помещения и комму-
нальных услуг в совокупном 
доходе семьи.

Таким образом, увеличение 
с 01.01.2019 расходов граждан 

на оплату жилого помещения и 
коммунальных услуг повлечёт 
за собой рост размера субси-
дии.

Для получения субсидии для 
оплаты коммунальных услуг 
на срок 6 месяцев гражданин 
может обратиться в Верхне-
салдинскую Службу субсидий. 
При этом предоставление суб-
сидии может быть приостанов-
лено в случае неуплаты полу-
чателем текущих платежей в 
течение 2 месяцев. 

По всем вопросам, свя-
занным с предоставлением 
компенсации расходов и суб-
сидии на оплату жилищно-
коммунальных услуг, гражда-
нам необходимо обращаться 
в МКУ «Служба субсидий» по 
адресу: Верхняя Салда, Во-
ронова, 9, телефоны: 8(34345) 
5-18-96, 5-10-35.

Приёмные дни: с 1 по 20 чис-
ло, понедельник, вторник, чет-
верг с 8.00 до 13.00, с 14.00 до 
17.15. 

22 марта Верхнюю Салду посе-
тил министр социальной политики 
Свердловской области Андрей Зло-
казов. Он провёл встречу с замести-
телями главы администрации Ири-
ной Колпаковой и Евгенией Вербах. 
Вместе они обсудили важнейшие во-
просы реализации социальной по-
литики государства в Верхнесалдин-
ском городском округе. 

Во время своего визита министр Ан-
дрей Злоказов вместе с начальником 
Управления социальной политики по 
Верхнесалдинскому району Алексан-
дром Балакиным провели приём граж-
дан. Активисты городского Совета вете-
ранов были первыми. 

– Принято постановление Област-
ного Совета ветеранов о том, что все 
общественные городские организации 
должны быть юридическими лицами. А 
как будет в этом случае финансировать-
ся ветеранская организация? – задала 
вопрос Нина Хоренженко. 

– Я не определяю политику самих 
общественных организаций. В области 
никогда не было прямого их финансиро-
вания. У нас в Министерстве помощь 
общественным организациям идёт 
на конкурсной основе и через систему 
грантов. Министерство утверждает 
техническое задание на определённый 
проект. Это, как правило, глобальные 
мероприятия, такие, как День пожи-
лого человека, а далее идёт конкурс на 

право провести это мероприятие за 
счёт средств областного бюджета. 

Работает система возмещения за-
трат: в каких-то городах общественным 
организациям выделяют средства на 
коммунальные платежи, где-то компен-
сируют транспортные расходы. Зависит 
от того, каковы возможности муни-
ципалитета и потребности некоммер-
ческой организации. И такая помощь 
возможна только в отношении юриди-
ческого лица. 

Клавдия Шершнёва, активист от-
деления «Память сердца», обратилась 
к Андрею Владимировичу по пово-
ду материальной помощи детям, чьи 
отцы погибли на фронтах Великой 
Отечественной войны. Её вопрос зву-
чал так: «А как быть с теми, чьи отцы по-
гибли на трудовом фронте?». 

– Нормативно этот вопрос не ре-
шён. Я законодательство не могу 
менять, я его исполняю. Если брать 
подобные выплаты, то многие субъ-

екты Российской Федерации ограничи-
ваются только участниками Великой 
Отечественной войны. В Свердловской 
же области льготы и финансовая под-
держка распространяются на разные 
категории: и ветераны, и труженики 
тыла, и участники японской и финской 
войн. Но вы можете выйти с инициа-
тивой на местном уровне. У местной 
Думы есть полномочия определить ка-
тегорию граждан и выделить финанси-
рование на их материальную помощь. 

Уходит поколение тех, кто был 
участником и свидетелем страшной 
войны. Каждый месяц я получаю ста-
тистику и с горечью узнаю цифры – 
на 1 марта в Свердловской области 
участников войны осталось около по-
лутора тысяч человек... 

Далее министр принял Наталью 
Зайцеву, сотрудника реабилитацион-
ного центра для несовершеннолетних. 
Она обозначила проблемы, с которыми 
сталкивается это учреждение. Андрей 
Злоказов, прекрасно ориентирующий-
ся в вопросах работы таких социальных 
учреждений, предложил обсудить их 
прямо на месте – в реабилитационном 
центре, куда он отправился после при-
ёма граждан. 

Кроме социально-реабилитацион-
ных центров для несовершеннолетних, 
министр Злоказов побывал и в Ком-
плексном центре социального обслу-
живания населения. 

К СВЕДЕНИЮ САЛДИНЦЕВ
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ТАМ, ГДЕ МЫ ЖИВЁМ 

КАПРЕМОНТ 
КАК СПАСЕНИЕ 

Материалы и фото предоставлены администрацией городского округа. 

НАЗНАЧЕНИЯ

Дом № 2 на улице Восточ-
ная (в народе прозванный 
Бухенвальдом) был одним 
из самых проблемных в 
числе переданных в руки 
подрядчиков – компании 
«Стройкомплекс». Здесь 
уже не до красоты подъез-
дов – восстановить бы все 
необходимые для жизни 
коммуникации. 

В первую очередь было 
решено вскрывать кровлю. 
Ремонт шёл в экстремальных 
условиях морозов, но только 
находясь под надёжной кры-
шей, ремонтники продолжи-
ли наступление на сгнившие 
трубопроводы и «сопливую» 
электрику.

– Дом в капремонт был 
передан в наихудшем состо-
янии: и электрика, и системы 
горячего и холодного водо-
снабжения, кровля – всё нуж-
далось в ремонте, – вспоми-
нает начальный этап куратор 
работ от компании «Строй-
комплекс» Евгений Орешкин. 
– На сегодня в доме выполнен 
капремонт кровли, электри-
ки, холодного и горячего во-
доснабжения, водоотведения 
и центрального отопления. 
Практически все работы за-
кончены, осталось только 
выполнение фасадов.

При ремонте дома была 
сложность с попаданием в 
квартиры, но здесь на по-
мощь приходила старшая по 
дому Татьяна Шамиловская. 

– Ребята работали от-
ветственные, контроли-
ровать их не приходилось 
– работали до 8, до 10 часов 
вечера. И всё очень аккурат-
но. Претензий к ним нет, – 
говорит Татьяна Павловна. 

Жить в доме стало заметно 
спокойнее. На площадках и в 
общих коридорах появились 
светильники с датчиками 
движения, вся электрика на-
дёжно спрятана в железные 
шкафы.

– Мы очень надеемся, что 
жители не только сохранят 
все позитивные преобразо-

вания, но и продолжат улуч-
шать своё жильё, – добавил 
представитель подрядчика. 
Ведь только общими усили-
ями дом можно вывести из 
ряда проблемных – в число 
удобных для проживания. 

Согласно отчёту на на-
чало марта, в большинстве 
подлежащего капремонту 
жилья готовность по факту 
составляет от 60 до 80%. Ра-
боты по электроснабжению 
выполнены стопроцентно 
на всех шестнадцати домах. 
Кровлю за осень и зиму за-
вершили полностью на 11 до-
мах из 14-ти, на которых был 
предусмотрен этот вид работ. 

В пяти домах уже добра-
лись до подвалов. Но если 
артерии водоснабжения и 
водоотведения почти заме-
нены, то фасады и замену си-
стем отопления ремонтники 
оставили на более тёплый 
весенний период. 

Капремонт многоквар-
тирного жилья, по данным 
администрации Верхнесал-
динского городского округа, 
продвигается без грубых на-
рушений графиков. Кроме 
того, уже подготовлен пере-
чень домов на следующий 
период. 

Готовьтесь, вы – следую-
щие!

Капитальный ремонт в 
2020 году (а по факту – в кон-
це 2019-го) начнётся в домах 
по адресам: 

Калинина, 5
Рабочей Молодёжи, 6
Евстигнеева, 30
Карла Либкнехта, 1А
Карла Либкнехта, 1Б
Кирова, 2
Металлургов, 59
Энгельса, 34А
Энгельса, 73
Энгельса, 77
Кирова, 2А
Восточная, 1 
Восточная, 4
Восточная, 12
Восточная, 17.

Ксения СОЛОВЬЁВА

В марте после испытатель-
ного срока на должность за-
местителя главы Верхнесал-
динского городского округа 
по жилищно-коммунально-
му хозяйству, энергетике и 
транспорту назначен Виктор 
СОЛОВЬЁВ. Для муниципаль-
ных структур Верхней Салды 
– это не новое лицо. Виктор 
Вениаминович уже трудил-
ся заместителем главы по 
коммунальным вопросам и 
непродолжительное время 
руководил «ГорУЖКХ». 

– Виктор Вениаминович, 
расскажите о своём послуж-
ном списке. Как давно Вы за-
нимаетесь коммунальными 
вопросами? 

– В сфере жилищно-комму-
нального хозяйства я работаю 
с 2005 года. Начинал в Горно-
уральском городском округе. 
В 2008 году, когда западные 
части округа вошли в состав 
Нижнего Тагила, я оказался на 
работе в этом городе. 

В 2012 году по приглашению 
бывшего главы администра-
ции Верхней Салды Сергея Ни-
стратова пришёл на работу в 
«ГорУЖКХ», позже заступил на 
должность заместителя главы 
администрации по вопросам 
ЖКХ. Затем вернулся в Нижний 
Тагил. 

– Коммунальное – это са-
мое беспокойное хозяйство. 
Решение каких вопросов в 
этой сфере Вы считаете пер-
воочередными? 

– Первоочередных задач 
много. В коммуналке Верхней 
Салды проблемы, как и во всей 
России – устаревшие сети и 
оборудование, на ремонты ко-
торых тратятся большие сред-
ства. Всё надо делать в первую 
очередь, и сетями занимать-
ся, и уличным освещением. В 
конце 2018 года на заседании 
Думы я представил депутатам 
программу Комплексного раз-
вития системы коммунальной 

инфраструктуры городского 
округа на 2015-2030 годы.

Цель программы – повы-
шение эффективности ком-
мунальных систем жизнеобе-
спечения. Есть в программе 
разделы о внедрении макси-
мально достоверного учёта по-
требления топливно-энергети-
ческих ресурсов, приведение 
коммунальной инфраструк-
туры в соответствие со стан-
дартами качества, разработке 
и финансировании комплекс-
ных проектов реконструкции 
и модернизации систем ком-
мунальной структуры. На ре-
ализацию всего задуманного 
нужны немалые деньги: по 
приблизительным подсчётам 
– более пяти миллиардов ру-
блей. 

Глава округа Михаил Вла-
димирович Савченко по-
ставил задачу войти во все 
региональные и федеральные 
программы, которые предпо-
лагают субсидии и софинан-

сирование из федерального и 
областного бюджетов. 

– Приведите примеры 
программ, в которые мы мо-
жем вступить. 

– Основная программа – раз-
витие жилищно-коммунально-
го хозяйства. Направлений в 
ней очень много, связанных и 
с водой, и с сетями, и с котель-
ными, с отоплением и водоот-
ведением. Последнее время 
уделяется большое внимание 
программе «Чистая вода». 

 
– Виктор Вениаминович, 

на прошлой неделе Вы встре-
чались с ветеранами ВСМПО, 
где отвечали на вопросы, их 
волнующие. Скажите, есть 
ли приёмные дни, в которые 
салдинцы могут к Вам обра-
щаться? 

– Приёмный день у меня 
четверг, с 16.00 до 17.00. Жду 
по любым вопросам по ЖКХ, 
энергетике и транспорту. 

Всё – в первую 
очередь! 

26 марта состоялось оче-
редное заседание Думы 
Верхнесалдинского город-
ского округа. 

Ряд вопросов, которые об-
суждали депутаты, касались 
внесения изменений в ранее 
принятые документы – Устав 
округа, в решения об утверж-
дении бюджета, об установ-
лении налога на имущество. 
Депутаты утвердили порядок 
формирования и использова-

ния бюджетных ассигнований 
дорожного фонда округа. 

Дорожный фонд – это часть 
средств муниципального бюд-
жета, направленная на содер-
жание автомобильных дорог и 
ремонтов дворовых террито-
рий. Средства дорожного фон-
да имеют целевое назначение 
и не подлежат расходованию 
на другие нужды. 

Местные парламентарии 
придали обращению пред-

седателя Думы Игоря Гуреева 
статус депутатского запроса  в 
Главное управление МЧС Рос-
сии по Свердловской области 
о состоянии защитных соору-
жений, расположенных в зда-
ниях бывших детских садов по 
улице Евстигнеева.   

Кроме того, принято реше-
ние о проведении 29 апреля пу-
бличных слушаний по проекту 
отчёта об исполнении бюджета 
городского округа за 2018 год. 

О бюджете – на публичных слушаниях
ДУМЫ ДУМСКИЕ
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ИТОЖИМ ПРОЖИТОЕ

Почти каждый 
месяц они орга-
низуют культурно-
просветительские, 
развлекательные и 
познавательные ме-

роприятия для ребят из детдо-
ма Нижней Салды. Например, 
в феврале наши сотрудники 
свозили детей на представле-
ние в Екатеринбургский театр 
юного зрителя. Также мы орга-
низовали для ребят экскурсию 
на «Областное телевидение». 
Огромное спасибо за эту воз-
можность генеральному ди-
ректору ОТВ Антону Стуликову 
и всей его команде.

В прошлом году эксперты из 
«Титановой долины» помогли 
детям из Верхней Салды под-
готовить проекты развития 
города Верхняя Салда в рам-
ках летней смены центра «Зо-
лотое сечение», где обучались 
200 одарённых детей из Сверд-
ловской области. Участие в ор-
ганизации обучения в фонде 
«Золотое сечение» – это часть 
большого совместного проек-
та «Титановой долины», Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА и адми-
нистрации Верхней Салды по 
разработке Плана комплексно-
го развития Верхнесалдинско-
го городского округа. 

– А какие направления и 
сферы затрагивает данный 
План и есть ли у него сроки 
реализации?

– Важно понимать, что «Ти-
тановая долина», как и любая 
ОЭЗ в России, из-за законода-
тельных ограничений, установ-

ленных Федеральным законом, 
не может напрямую участво-
вать в развитии муниципали-
тета, на территории которого 
она расположена. Строитель-
ство инфраструктуры ОЭЗ мо-
жет быть направлено только 
на обеспечение потребностей 
площадки и предприятий ре-
зидентов, но не может решать 
проблемы города, поскольку 
это будет нецелевое расходо-
вание средств. 

Но то, что в рамках законов 
позволено, мы делаем. Как я 
уже говорил выше, в 2018 году 
Управляющая компания ОЭЗ 
«Титановая долина» выступила 
в роли инициатора создания 
Комплексного плана развития 
Верхнесалдинского городско-
го округа. 

В результате совместной 
работы мы структурировали 
критические проблемы горо-
да Верхняя Салда, обозначили 
возможные финансовые и не-
финансовые инструменты, на-
правленные на их решение. 

Совместно с Корпораци-
ей ВСМПО-АВИСМА, админи-
страцией Верхнесалдинско-
го городского округа и при 
поддержке правительства 
Свердловской области про-
ведена работа по разработке 
Комплексного плана развития 
Верхнесалдинского город-
ского округа, на основании 
которого в настоящее время 
формируется Комплексная 
программа развития округа до 
2030 года. 

Мы определили точки ро-
ста и ряд мероприятий по сле-
дующим направлениям: ком-
фортные условия для жизни 
и отдыха; здравоохранение; 
доступное и комфортное жи-
льё; культура; образование; 
спортивная инфраструктура; 
безопасная территория; эконо-
мический потенциал; потреби-
тельский рынок; транспортная 
инфраструктура; инженерная 
инфраструктура. 

Реализация проекта но-
сит приумножающий эффект, 
в частности, и с дальнейшим 
развитием «Титановой доли-
ны» должны активизироваться 
все сферы жизни округа: стро-
ительство, логистика, разви-
тие обрабатывающих произ-
водств, гостиничный бизнес, 

развитие малого и среднего 
бизнеса, что повлечёт за собой, 
как следствие, развитие потре-
бительского сектора – сектора 
услуг, сферы общественного 
питания, развлечений, рознич-
ной торговли и тому подобное. 

Сегодня мы уже начали со-
вместную работу по первооче-
редным направлениям.

– А какие направления 
Вы относите к первоочеред-
ным? 

– К первоочередным мы 
отнесли направления, требу-
ющие незамедлительных дей-
ствий. Среди них: строитель-
ство новой фильтровальной 
станции и водовода от Исин-
ского водохранилища, очист-
ных и системы водоотведения, 
реконструкция электропод-
станции «Речная» и автодороги 
Нижний Тагил-Верхняя Салда, 
формирование скоростного 
железнодорожного сообще-
ния, железнодорожных пу-
тей необщего пользования и 
модернизация путей обще-
го пользования, улучшение 
качества медицинских услуг, 
формирование качественных 
общественных пространств, 
благоустройство дворовых 
территорий. Также важно опе-
ративно модернизировать си-
стему теплоснабжения, сфор-
мировать арендный фонд и 
реализовать программу по 
строительству жилья и созда-
нию платформы кооперации 
салдинского малого бизнеса 
с ОЭЗ «Титановая долина» и 
ВСМПО. 

3

Младший брат «Салды» – «Уктус» 

12 подростков Верхней Салды во 
время весенних каникул решили не 
отдыхать, а работать. Помощникам 
обрадовались в городском архиве, 
детской базе отдыха «Лесная сказка» 
и в школе № 17.

Весенняя смена лагеря «Лесная сказ-
ка» собрала 130 детей из семей соци-
ального риска со всего Горнозаводско-
го округа. С весёлыми кричалками они 
идут на мероприятия, в столовую, на 
уличный квест. 

С утра, как правило, ребята погружа-
ются в старинные обычаи и традиции, а 
к вечеру – все мероприятия посвящены 

современной России. Все шесть дней с 
гостями лагеря будут работать не толь-
ко профессиональные вожатые, но и 
восемь их юных помощников, трудо-
устроенных через Детско-юношеский 
Центр. 

Прежде чем приступить к практике, 
школьники прошли курс обучения в 
творческом объединении «А я вожа-
тый».

– Ребята целый год изучали тео-
рию, практику, ездили на вожатские 
сборы, а здесь уже показывают полу-
ченные знания. Они и летом смогут 
работать в пришкольных лагерях, но, 

конечно, и мы в «Лесной сказке» ждём 
летом своих помощников, – расска-
зала про подопечных Юлия Ларшина, 
руководитель творческого объедине-
ния «А я вожатый» и куратор весенней 
смены. 

Одна из помощниц вожатых – Эльза 
Татаринова – сама не раз отдыхала в 
«Лесной сказке» и всегда восхищалась 
трудом воспитателей, мечтая когда-ни-
будь примерить на себя эту роль. 

– С одной стороны это работа, а 
с другой – ты одновременно и отды-
хаешь. Я люблю общаться с детьми, 
взрослые мне всегда доверяли младших. 

Но сейчас я на себе испытала, что зна-
чит быть вожатым, какие надо креп-
кие нервы иметь, и вообще, сколько 
нужно всего проделать! – признаётся 
восьмиклассница. 

– Это мой первый опыт работы, и 
мне это очень нравится, – поделилась 
с «Новатором» помощница вожатого 
Вика Куликова. – Суметь подружиться 
с детьми и всего за неделю 
сплотить их, создать кол-
лектив – это как неболь-
шое испытание для меня 
перед большой летней сме-
ной!

ПОСЛЕ УРОКОВ

Первые трудодни
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ПОСЛЕ УРОКОВ

– Я заметил, что 
участник, которо-
му я помогал, был 
совсем неопытным 
товарищем. Видимо, 
ему показали только 

основы: как крутить лимбы. А 
вот как ими пользоваться, он 
не знал, поэтому работал прак-
тически интуитивно. Я ему чем 
мог, помог, – рассказал Дмитрий 
Захарченко, студент второго 
курса авиаметаллургического 
техникума.

Но с самого начала турнира 
было видно, кто реально име-
ет и хорошие знания, и прак-
тические навыки в профессии 
токаря – одной из самых вос-
требованных на ВСМПО. Это 
ученики, побывавшие на заня-
тиях в межшкольных классах, 
где и познакомились с азами 
работы на токарных агрегатах. 

С начала учебного  года до-
профессиональную подготов-
ку посетили 25 учеников. За 
12 недель они узнали о работе 
фрезеровщика и токаря, про-
чувствовали станок и даже 
выточили первые элементар-
ные образцы из металла. И эти 

конкурсанты, конечно, имели 
преимущество перед сопер-
никами, потому как обычная 
школьная программа трудово-
му обучению не уделяет боль-
шого внимания.

– В межшкольных классах у 
нас были интересные уроки и 
шесть практических занятий 
по два часа. Но такую деталь, 
как здесь, на турнире, мы не 
точили. На конкурсе я попробо-

вал сделать такую впервые, – 
поделился с «Новатором» один 
из призёров конкурса Артём 
Фарофонтов, ученик 8 класса 
школы № 6.

Но, так или иначе, жюри 
определило лучших, суммиро-
вав баллы по теории и прак-
тике. В номинации «Лучший 
теоретик» победу одержал 
Иван Мальцев, ученик школы 
№ 1 имени Пушкина. В основ-
ном конкурсе третье место 
занял Роман Юрьев из школы 
№ 17, вторым стал Артём Фаро-
фонтов, а самым точным и эру-
дированным юным токарем, 
как мы уже сообщили в начале 
этой публикации, был признан 
Кирилл Ядыков из школы № 3.

Всем участникам были вру-
чены грамоты и призы от Кор-
порации ВСМПО-АВИСМА.

На этом трудовые турниры 
не заканчиваются. Совсем ско-
ро школьники встретятся на 
состязании по электротехни-
ческому делу. Кто станет силь-
нейшем в этом поединке, мы 
узнаем в середине апреля.

Юлия ВЕРШИНИНА

Первое взрослое золото
ОРИЕНТАЦИЯ-ПРОФИ

1

ПЕРВЫЕ 
ТРУДОДНИ 

Юных помощ-
ников с радостью 
приняли и в архи-
ве Верхнесалдин-
ского городского 
округа. Совсем не-

давно сюда привезли кипы 
документов с Басьяновского 
торфопредприятия, кото-
рые надо рассортировать и 
сделать их опись. У занятых 
первоочередными задачами 
двух штатных сотрудников 
архива не всегда есть время 
на какую-то рутинную рабо-
ту. Поэтому с приходом двух 
девятиклассниц из школы 
№ 2 – Валерии Пилокшиной 
и Дарьи Груздевой – здесь 
вздохнули с облегчением. 
Пусть даже на четыре дня, но 
работа для них нашлась. 

– Мы всегда рады допол-
нительным рабочим рукам. 
Девочкам доверили для на-
чала маркировать архивные 
короба, затем научим сши-
вать документы. Они под-
ходят к заданиям с большой 
ответственностью, – гово-
рит первый «начальник» дев-
чонок Анна Ртищева, специа-
лист 1 категории городского 
архива.

– Мы успели в числе первых 
подать документы на тру-
доустройство, и родители 
меня поддержали в желании 
поработать, – сказала Да-
рья Груздева. – Я вообще лю-
блю что-то делать руками, 
заполнять документы, счи-
тать листы, нарезать кар-
точки, поэтому мне эта ра-
бота очень подходит!

Девчонкам осталось толь-
ко придумать, куда потра-
тить заработанные в канику-
лы пару тысяч рублей. Но и 
за этим дело не станет. 

Ксения СОЛОВЬЁВА

По данным Центра заня-
тости населения, в летнюю 
кампанию планируется 
устроить 170 верхнесалдин-
ских ребят в возрасте от 14 
до 18 лет. При этом, соглас-
но постановлению главы 
администрации Верхне-
салдинского городского 
округа Михаила Савченко, 
рекомендовано обеспечить 
рабочими местами в при-
оритетном порядке под-
ростков из числа сирот, из 
многодетных или неполных 
семей, а также семей с без-
работными родителями и 
ребят, состоящих на профи-
лактическом учёте. 

Приём документов стар-
тует 18 апреля в Центре 
занятости по адресу: Про-
летарская, 2. Ежедневно в 
рабочие дни с 9.00 вы мо-
жете подать заявление и 
пакет документов на трудо-
устройство: копия паспорта 
(первая страница с фотогра-
фией, прописка), копия ИНН, 
копия СНИЛС. 

Телефоны для справок: 
5-72-91,  5-44-18.

10



12 Новатор № 13

#Молодёжная среда 

В цехе связи и коммуникаций 
трудится чуть более 50 человек. 
Большинство – специалисты по ре-
монту и обслуживанию средств свя-
зи, монтажники противопожарной 
автоматики и охранно-пожарной 
сигнализации, работники бюро ли-
нейно-кабельных соединений. Их 
участки разбросаны по всей терри-
тории ВСМПО, собраться вместе в 
будний день – практически нере-
ально. Но молодёжные лидеры цеха 
№ 27 нашли способ совместить при-
ятное с полезным, собрав коллектив 
на познавательную игру по технике 
безопасности.

Девять молодых работников, разде-
лившиеся на три команды, собрались в 
красном уголке цеха № 24 для провер-
ки своих знаний. 

– На одном из собраний молодёжной 
организации Ольга Котельникова пред-
ложила  такого формата мероприятие 
организовать у себя в цехе. Нам понра-
вилась эта идея. Тогда мы заручились 
поддержкой руководителей, и начали 

подготовку, –  пояснил Александр Фо-
мин, молодёжный лидер цеха № 27.

Игру разделили на несколько ра-
ундов. В первом молодёжь 27-го де-
монстрировала знания условий труда. 
Вспомнить школьные годы пришлось 
на этапе «Ребусы» – в зашифрованных 
картинках участники искали известные 
термины. Следующий тур под названи-
ем «50/50» был похож на блиц-опрос, 
ведь на обсуждение давалось всего 
30 секунд:

– Правда ли, что обучение работни-
ков правилам охраны труда произво-
дится один раз в три года? 

Содержание в воздухе аммиака боль-
ше 100 миллиграммов на метр кубиче-
ский является допустимой концентра-
цией? – задавал вопросы Иван Фомин, 
помощник молодёжного лидера цеха 
№ 27.

Одним из самых сложных стал раунд 
с вопросами из истории по технике без-
опасности, где, к сожалению, команды 
заработали минимальное количество 
баллов. Настроение поднялось, когда 

отгадывали лозунги на плакатах совет-
ских времён. Справились отлично, ведь 
даже сегодня, спустя полсотни лет, их 
смысл понятен.

– Теория есть теория, что про неё 
говорить. А вот когда её можно так 
креативно подать – уже другой раз-
говор. Интересно и участникам, и нам 
как жюри. 

Мне очень понравился конкурс с пла-
катами СССР. Даже для меня это древ-
ность – я не помню, как они тракту-
ются, а для нашей молодёжи это было 
ново и необычно! – отозвалась Наталья 
Шустовская, уполномоченная по охра-
не труда в цехе № 27.

В последних турах молодые специ-
алисты ответили на простые вопросы 
о безопасности и расшифровали пред-
упредительные знаки.

Лучшую команду определили по 
количеству баллов, ею стала «Хаски в 
каске», но всё равно победила дружба. 
Каждый участник освежил знания в об-
ласти техники безопасности и приятно 
провёл время в компании с коллегами. 

Не стой под стрелой

Хаски в каске

Исполнительный, ответственный, 
компетентный, способный самосто-
ятельно анализировать и обобщать 
результаты производственной дея-
тельности – с таких строк начинают-
ся характеристики тех, кто участвует 
в конкурсе на звание «Лучший моло-
дой работник Корпорации ВСМПО-
АВИСМА». Старт этому состязанию 
дан 11 марта специальным прика-
зом генерального директора Корпо-
рации Михаила Воеводина. 

Принять участие в конкурсе могут 
работники ВСМПО в возрасте до 35 лет 
включительно. Соперничество пройдёт 
в два этапа. Первый – это отбор участ-
ников на уровне цеховой комиссии, в 
состав которой обязательно включён 
молодёжный лидер структурного под-
разделения. Те, кого назовёт лучшими 
цеховая комиссия, станут участниками 
второго тура. 

Цехи численностью менее тридцати 
человек могут направить на корпора-
тивный конкурс по одной кандидатуре. 
Более крупные подразделения имеют 
право на выдвижение двух своих пред-
ставителей.

На втором этапе конкурса эксперт-
ная комиссия ВСМПО рассмотрит 
характеристики, оценит достиже-
ния претендентов за период с марта 
2018 года по март 2019-го. Эксперты 
обратят внимание на качество выпол-
нения участниками своих профессио-
нальных обязанностей, уточнят, не на-
рушал ли участник конкурса правила 
внутреннего распорядка и требований 
охраны. 

В критерии оценки входит участие 
в научно-технических конференциях 
и конкурсах профессионального ма-
стерства. Те, у кого в активе есть ра-
ционализаторские предложения, кто 

был автором проектов по повышению 
эффективности, кто внедрял новые тех-
нологии и осваивал новую продукцию, 
имеют значительно больше шансов 
стать победителями. 

Исполнение обязанностей по выше-
стоящей должности и участие в жизни 
молодёжной организации также увели-
чивает шансы претендентам на звание 
«Лучший».

Напомним: в 2018 году на суд экс-
пертной комиссии ВСМПО было пред-
ставлено 47 заявок – от 11 рабочих и 
36 инженеров. В итоге 10 человек по-
лучили денежную премию и нагруд-
ный знак «Лучший молодой работник 
года». 

Приём документов на конкурс «Луч-
ший молодой работник-2019» продлит-
ся до 30 апреля. Имена победителей 
конкурса будут оглашены летом на 
праздновании Дня рождения ВСМПО. 

Внимание, внимание! Конкурс!Стенд-ап

Вот такой была десятка лучших молодых работников ВСМПО год назад.
Генеральный директор Михаил Воеводин вручал награды победителям конкурса на юбилейном Дне рождения ВСМПО

Делать 
жизнь 

с кого? 
В каждом цехе, отделе и даже са-

мой маленькой бригаде есть свои 
герои – люди, которые отлично 
справляются со своими обязанно-
стями, отлично коммуницируют с 
коллегами, добиваются успехов в 
спорте. А хочется ли нам равнять-
ся на таких людей и брать с них 
пример? Есть у наших молодых со-
трудников примеры для подража-
ния из числа тех, кто работает ря-
дом или тех, о ком мы читаем или 
слышим по ТВ? 

Екатерина Алешанова, спе-
циалист по метрологии цеха 
№ 2 ВСМПО:

– Я хотела бы быть похожа на глав-
ного метролога Алёну Владимировну 
Сараеву. Хочу уметь так же быстро 
решать важные вопросы и уметь от-
стаивать свою точку зрения. 

Алёна Владимировна всегда по-
может и делом, и словом. Она – очень 
опытный сотрудник, обладает огром-
ным объёмом знаний и грамотно го-
товит нас к аккредитации. Надеюсь, 
когда-нибудь и я дорасту до такого 
уровня.

Евгений Козлов, электрогазо-
сварщик цеха № 16 ВСМПО: 

– Очень многому меня научил Олег 
Владимирович Емельянов, начальник 
лаборатории сварки. Когда я пришёл 
в цех № 35, он был мастером. Спокой-
ный, рассудительный и грамотный. 
Одним словом – профессионал! 

Именно он научил меня аргоно-
дуговой сварке, и всегда делал так, 
чтобы я сам понимал свои ошибки. 
Благодаря его высокому педагогиче-
скому и профессиональному уровню 
я получил бесценный опыт! 

Леонид Важенин, менеджер по 
сбыту: 

– В нашей работе очень важно 
быть хорошим дипломатом. Мы 
должны интуитивно чувствовать за-
казчика, понимать его потребности 
и уметь найти золотую середину без 
ущерба для обеих сторон. И тут меня 
вдохновляет Сергей Лавров, министр 
иностранных дел. Он ас в ведении 
переговоров. Его диалоги всегда на 
высшем уровне!

Богдан Бычков, практикант на 
Ural Boeing Manufacturing:

– Наш маленький город богат тру-
долюбивыми людьми. Лично я вос-
хищаюсь Владиславом Валентинови-
чем Тетюхиным. Я много о нём читал, 
и хочу сказать, что он сделал очень 
много не только для салдинцев, но и 
для страны в целом. 

Чтобы добиться больших успехов, 
надо пройти путь от обычного рабо-
чего и прочувствовать на себе всё 
производство. Чем я и займусь в бли-
жайшие годы.

Стать лучшим!
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Юлия ВЕРШИНИНА
телефон 6-77-72

Данил Черных, кузнец 
цеха № 37 ВСМПО, настолько 
соскучился по движухе, что 
готов каждую свободную ми-
нуту проводить с молодёж-
кой. Чуть меньше года назад 
он стал частью дружной и ве-
сёлой команды молодых ли-
деров Корпорации. Теперь 
парень набирает опыт для 
реализации собственных 
проектов и готов удивлять 
коллег.

Первое знакомство Данила 
с общественной молодёжной 
организацией ВСМПО состо-
ялось, когда юноша учился в 
техникуме. Там он возглавлял 
студенческий совет, который 
дружит с заводской молодёж-
кой. И он нередко был по-
мощником организаторов ме-
роприятий, проводимых для 
молодых сотрудников Корпо-
рации. А ещё испытал себя в 
роли вожатого в детском лаге-
ре «Лесная сказка».

– Первый раз я поехал на 
третьем курсе. Досрочно 
сдал сессию и отправился на 
всё лето в «Лесную сказку». 
Первая смена оказалась очень 
сложной! И я всё время раз-
мышлял: идти через все труд-
ности до конца или сдаться 
раньше времени. Но продер-
жался. На второй смене моя 
коллега Юлия Долбилова дала 
много добрых советов, и ра-
бота с детьми наладилась! – 

рассказал «Новатору» Данил 
Черных.

Но лето закончилось, и пора 
было возвращаться на послед-
ний учебный курс, с которым 
юноша успешно справился. 
После получения профессии 
решил, что ВСМПО – это не его 
путь. 

– Мне тогда казалось, что 
завод затягивает людей. Меня 
напрягал пропускной режим, 
поэтому я решил стать про-
давцом бытовой техники. Но 
мои ожидания не оправдались, 
да и социальный пакет от-
сутствовал. Тогда я отправил 
резюме на ВСМПО. И сегодня, 
когда уже шесть лет тружусь в 
самом крутом цехе – цехе № 37, 
я рад, что попал именно сюда. 
Кроме того, что здесь я почув-
ствовал стабильность и уве-
ренность, приобрёл прилич-
ный заработок и социальные 
бонусы, у меня появилось много 
друзей и приятелей. Хорошо 
помню свой первый рабочий 
день в цехе. 

Я был реально поражён – как 
можно так работать? Рас-
калённый до 900 градусов сляб 
надо было распилить пополам. 
Бригадир пошёл делать раз-
метки, а я не знаю, с какой сто-
роны к заготовке подойти – 
горячо! Это было страшно, но 
сейчас я уже привык.

В 37-м Данил познакомился 
с Валентином Церингом, чело-

веком с активной жизненной 
позицией, лидером цеховой 
молодёжной организации. 
Именно он «заразил» Данила 
делами молодёжки и предло-
жил юноше стать его офици-
альным помощником.

– Я пришёл на своё первое со-
брание, где главным вопросом 
повестки дня было обсуждение 
проекта «Шаг вперёд». Меня 
заинтересовало, начал вы-
яснять подробности, потом 
следил за мероприятиями дру-
гих лидеров и думал о том, чем 
я могу быть полезен. 

Дружба с Валентином, че-
ловеком, настроенным на 
результативность производ-
ственную и спортивную, на-
толкнула Данила на идею соз-
дания команды поддержки. 
Ведь именно энергии группы 
болельщиков не хватает по-
рой цеховым спортсменам. 

– Этот проект ещё сырой. 
Мы только сколачиваем груп-
пу единомышленников. Но мне 
кажется, что это хорошая 
затея. Во время заводских 
соревнований трибуны не-
редко остаются полупусты-
ми. Было бы хорошо собрать 
людей, придумать кричалки, 
объявить конкурс на лучший 
плакат или лозунг. Времени на 
всё это уходит немного, а мо-
лодёжь это сплотило бы! 

Как воплотится этот проект 
Данила Черных, покажет вре-

мя. Но юноша 
не упускает времени и стара-
ется по максимуму быть полез-
ным молодёжной организации 
ВСМПО, которая добавила яр-

ких впечатлений в его жизнь. 
Позитивный, активный и не-
женатый! Девушки, стоит при-
смотреться!

Знай своего лидера

Девушки, присмотритесь!  

Коты, живущие в кузнечных 
цехах ВСМПО,

не понимают домашних котов 
– что в пылесосе страшного?!

Самый весёлый месяц в году от-
метят юмористические команды 
двух производственных площадок 
– ВСМПО и АВИСМА. 13 апреля сал-
динские сборные «Немножко мож-
но» и «Ничего личного» сразятся за 
корпоративный кубок КВН в Берез-
никах.

Сейчас ребята активно готовятся 
к юмористическому батлу, тема кото-
рого – «Дела давно минувших дней, 
преданья старины глубокой». В при-
ветствии команды ВСМПО и АВИСМА 
пошутят в сторону «Теории большо-
го взрыва, или Как всё начиналось». 
В разминке им предстоит блеснуть 
умением складывать рифмы на тему 
«В стихах я буду славить свой завод». 
В видеоконкурсе юмористы покажут, 
что они видели «В тридевятом цар-
стве, в титановом государстве». А за-
кончится выступление музыкальным 
домашним заданием.

В состав салдинской команды «Не-
множко можно» вошли: Сергей Вер-
шинин, специалист отдела комму-
никаций ВСМПО, Александр и Иван 
Фомины, электромонтёры, моло-

дёжные лиде-
ры цеха № 27, Александр Савельев, 
опытный КВНщик, мастер из 32-го 
цеха, Наталья Торопова, охранник 
цеха № 15, Дмитрий Ляхов, техник-
программист цеха № 33 и Дмитрий 
Григорьев, инженер БТиЗ цеха № 32. 
Харизматичная команда подготови-
ла убойный сценарий, которым пла-
нирует растопить сердца жюри. 

В составе команды «Ничего лич-
ного» сильная сборная из опытных 
игроков КВН. Это Николай Федосеев, 
начальник участка цеха № 8, Алек-
сандр Веселов, кузнец на молотах и 
прессах цеха № 22, Виталий Шнянин, 
профсоюзный лидер 16-го цеха, Зоя 

М е л е н т ь е в а , 
инженер-исследователь НТЦ, Дми-
трий Барышников, маляр цеха № 19 и 
Анастасия Клёщева, менеджер. Пре-
красными вокальными данными эту 
команду дополнят не менее знамени-
тые игроки: Вера Хренова, дефекто-
скопист цеха № 23, Станислав Дёров, 
начальник бюро цеха № 10 и Никита 
Мелентьев, контрольный мастер 
цеха № 7. 

В юмористический бой с салдин-
цами вступят команды Noname и 
«Завод на Загородной» из Березни-
ков. Будем болеть за земляков и обя-
зательно расскажем о результатах 
игр в следующем выпуске «Моло-
дёжной среды»!

Планинг

– Иди работай! – командует мастер заси-
девшемуся рабочему.

– А почему я? Вон Иванов пусть идёт, его 
из курилки вечно не вытащить! – спорит ра-
ботяга. 

Отработать часто встречающиеся на про-
изводстве конфликтные ситуации смогут 
50 молодёжных лидеров ВСМПО. 18 и 19 апреля 
специально для них пройдут три образователь-
ных тренинга, направленных на развитие пра-
вильного диалога, быстрое решение производ-
ственных задач и раскрытие лидерских качеств.

Ирина Долгополова, бизнес-технолог, мо-
дератор образовательных программ, консуль-
тант по организационному и персональному 
развитию, кандидат наук по психологии, при-
едет к молодёжке из Перми.  

В первый день семинара ребята поговорят 
на тему коммуникации: выяснят эффективные 
вербальные и невербальные способы обще-
ния. Во втором модуле молодёжи предстоит 
разобрать методы эффективной постановки 
задач, рассмотреть процесс их исполнения, 
правильно распределить роли и ресурсы.

На следующий день участники семинара 
почувствуют себя в роли руководителей и по-
пробуют отработать этапы влияния и убежде-
ния на своих сотрудников. Всё это возможно 
только при правильном общении и грамотно 
выстроенном подходе.

Какими впечатлениями закончится двух-
дневный тренинг и кто станет самым диплома-
тичным лидером, мы обязательно расскажем 
в одном из выпусков «Молодёжной среды».

Моя твоя 
не понимает

Игры разума

Титановый Comedy Club
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НА СПОРТИВНОЙ ОРБИТЕНА СПОРТИВНОЙ ОРБИТЕ

9 марта в спортивном комплексе 
«Чайка» состоялся традиционный 
турнир по настольному теннису, 
посвящённый памяти легендарно-
го  директора Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Гавриила Дмитриевича 
Агаркова. 

Такой турнир всегда проводится в 
марте – месяце, когда родился Гавриил 
Дмитриевич. И как всегда, эти соревно-
вания проходят в виде открытого пер-
венства Корпорации  ВСМПО-АВИСМА, 
на которое приглашаются сильнейшие 
спортсмены Свердловской области.

Гости из Верхней Туры, Невьянска, 

Режа, Нижнего Тагила оценили высокий 
уровень организации соревнований: 
просторный зал, квалифицированное 
судейство, дружеская атмосфера.

В соревнованиях приняли участие 
восемь команд. По итогам спортивных 
баталий первое место в турнире заняли  
молодые теннисисты из Невьянска, на 
втором месте спортсмены из Верхней 
Туры, и замыкает тройку призёров вто-
рая салдинская команда. 

Призёры и победители спортивно-
го праздника награждены грамотами 
и сувенирами от Корпорации ВСМПО-
АВИСМА.

Накануне дня рождения Агаркова

Фигурное катание – прекрасное 
зрелище. Грациозные спортсмены, 
красивая музыка, яркие костюмы... 
Но только тот, кто занимается этим 
видом спорта, знает, насколько сло-
жен путь даже к самым маленьким 
успехам на льду. К таким успехам 
небольшими шажочками ведёт 
юных салдинцев тренер цеха № 51 
Корпорации ВСМПО-АВИСМА Ека-
терина Кортева. 

– Фигурное катание я обожала смо-
треть по телевизору в детстве, обо-
жаю и сейчас. И не преувеличу, если 
скажу, что многие девочки мечтали о 
карьере фигуристки. Но для тех, кто 
рос в маленьких городах, это были не-
осуществимые мечты, – делится мыс-
лями тренер. 

Семья Екатерины жила в Нижнем Та-
гиле, где был Ледовый дворец, поэтому 
фигурное катание стало для неё реаль-
ностью. Когда Кате было четыре года, 
родители привели её в секцию. 

Ни о каком профессиональном спор-
те никто и не думал. Но девочка с такой 
страстью занялась фигурным катанием, 
что решила посвятить ему свою жизнь. 
Благодаря трудолюбию и упорству в 
семнадцать лет Катя стала кандидатом 
в мастера спорта одновременно в двух 
дисциплинах – синхронном и одиноч-
ном катании. 

– Самое яркое спортивное событие 
в моей карьере – чемпионат России по 
синхронному катанию. Красота, гра-
ция, сплочённость на льду – буря эмо-
ций! Сейчас синхронное катание очень 
популярно в нашей стране. Каждый 
год появляются новые клубы. А 20 лет 
назад, когда мне довелось выступить 
за нижнетагильскую команду «Надеж-
да», в чемпионате России приняли уча-
стие всего семь команд, – вспоминает 
Екатерина Кортева.

Екатерина Кортева – воспитанница 
известного уральского тренера, ма-
стера спорта России Елены Жгулёвой, 
которая обучила фигурному катанию 
более пяти тысяч человек. Её воспитан-
ники становились победителями и при-
зёрами таких престижных всероссий-
ских соревнований, как «Беломорские 
игры», «Первенство Уральского Феде-
рального округа», «Уральский подснеж-
ник». 

Елена Александровна преподавала 
науку фигурного катания и салдин-
ским спортсменам. Её уроки забыть 
невозможно! Юным салдинским фигу-

ристам посчастливилось увидеть ма-
стер-классы выдающихся спортсменов 
Артёма Князева и Дмитрия Зобнина, 
блестящее выступление синхронистов 
команды «Юность» из столицы Ура-
ла, призёров чемпионата мира среди 
юниоров, которые потрясали салдин-
ский лёд. 

Теперь Елена Жгулёва, передав эста-
фету молодым коллегам, воспитывает 
юных сахалинских фигуристов в Холм-
ске. 

А созданная ею секция в Верхней 
Салде успешно работает. Сегодня фи-
гурным катанием на «Старте» занимает-
ся 35 детей разного возраста. Старший 
тренер Галина Маслеева охотно пере-
даёт свои знания и опыт молодому спе-
циалисту Екатерине Кортевой, которая 
охотно их реализует на своих трени-
ровках.

– Самое главное в работе с детьми 
– это терпение. Необходимо уделить 
внимание и подобрать ключик к каж-
дому ребёнку, изучить его характер, 
наметить индивидуальную программу 
тренировок, – уверена Екатерина.

График тренировок в секции фигур-
ного катания, которая работает на ста-
дионе «Старт» очень плотный. Ежеднев-
ные двухчасовые занятия начинаются с 
раскатки и разминки и заканчиваются 
отработкой прыжков.

– Мой тренер Екатерина Констан-
тиновна классная, она научила меня 
выполнять аксель и волчок-флажок. С 
ней интересно заниматься фигурным 
катанием, – рассказала юная фигурист-
ка Ксения Зройчикова.

За полтора года занятий подопеч-
ная Екатерины Мария Тычкина сдела-
ла большие успехи на льду, заработав 
второй спортивный разряд. 

Стас Елфимов – пока что единствен-
ный мальчик в секции. Он уже шесть 
лет на коньках, и Екатерина называет 
его «наш директор». 

Александра Сизова ходит в секцию 
второй год.

– Моя дочь с удовольствием зани-
мается у Екатерины Константинов-
ны – мастера своего дела. Мы её очень 
любим. Часто ездим на соревнования. 
Были в Казани, где получили разряд юно-
го фигуриста. Моей девочке всего пять 
лет, а в нашей победной копилке уже 
есть две медали. Я очень рада за дочь, – 
поделилась Светлана Сизова.

С каждым занятием дети набираются 
опыта, а значит, рано или поздно ребё-
нок попадёт на соревнования, где пона-
добится концертный костюм. Родители 
ищут выкройки или строят их сами, рас-
шивают наряды, в которых, как бабочки, 
на льду порхают маленькие салдинские 
фигуристки.

Для удачного выступления надо не 
только отточить технику катания, но 
и избежать травм. В этом им помогает 
специальный тренажёр – лонжа. С по-
мощью приспособления салдинские 
фигуристы учатся выполнять сложные 
элементы.

Возможно, здесь, на занятиях секции 
фигурного катания в крытом ледовом 
манеже спорткомплекса «Старт», и за-
рождается высокий спорт. 

Но независимо от того, стал ребёнок 
победителем соревнований или нет, за-
нимаясь фигурным катанием, он укре-
пляет иммунитет, развивает вестибу-
лярный аппарат и чувство прекрасного, 
учится дисциплине и тренирует дух, а 
значит, ни одно занятие не проходит 
даром.

Флажок – шажок в большой спорт

Екатерина КОРТЕВА – 
воспитанница известного 
уральского тренера, ма-
стера спорта России Елены 
Жгулёвой, которая обучила 
фигурному катанию более 
пяти тысяч человек. Её вос-
питанники становились по-
бедителями и призёрами 
таких престижных всерос-
сийских соревнований, как 
«Беломорские игры», «Пер-
венство Уральского Феде-
рального округа», «Уральский 
подснежник» 
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Три мартовских дня в Верхней Сал-
де проходили большие хоккейные 
соревнования. В ледовом манеже 
стадиона «Старт» состоялся турнир 
по хоккею с шайбой на кубок Корпо-
рации ВСМПО-АВИСМА. В турнире 
участвовали спортсмены 2011 года 
рождения.

Гости из Снежинска, Перми, Екате-
ринбурга и Нижнего Тагила высоко 
оценили организацию соревнований 
и условия: ледовая арена была подго-
товлена качественно, судейство про-
ходило справедливо, а выступление 
фигуристов в перерывах особенно по-
радовало зрителей.

Верхнюю Салду представляла 
команда «Титан». Тренер ребят Артём 
Удинцев ни на минуту не отходил от 
своих подопечных, контролировал, 
подбадривал и разбирал ошибки с 
юными хоккеистами. А ребята стара-
лись изо всех сил, трудились над каж-

дой шайбой, чтобы провести её в воро-
та соперника.

Первый игровой день оказался 
очень сложным для «Титана». В утрен-
ней встрече со спортсменами из Ниж-
него Тагила – командой «Кристалл» – 
салдинские мальчишки отдали много 
сил, но соперник оказался сильнее и 
накидал в ворота «Титана» восемь шайб. 

В вечерней встрече с хоккеистами из 
Снежинска наших ребят снова ожидала 
неудача. Со счётом 2:3 закончился матч 
в пользу «Снежинских волчат». 

– Мальчишки старались, бились как 
львы, но чуть-чуть нам не повезло, к 
сожалению, включились в борьбу слиш-
ком поздно, – прокомментировал Артём 
Удинцев.

Во второй игровой день салдинские 
хоккеисты бодро провели два матча, в 
которых одержали победу. Флаг «Тита-
на» взмыл над трибунами, барабаны за-
стучали и болельщики засвистели, за-

кричали и зааплодировали салдинским 
хоккеистам.

– Уровень команды растёт с каждым 
турниром. Игра с «Легендой» – это вы-
сокая скорость, сплочённость, просто 
шедевр! За три периода мы пережили 
настоящую жизнь. Это была зрелищная 
борьба, – с восхищением делится эмо-
циями болельщица Ольга Морозова.

Не было равных представителям из 
Перми – команде «Легенда». Они увез-
ли домой победный кубок ВСМПО. Се-
ребро турнира завоевали спортсмены 
из Снежинска – «Снежинские волчата». 
Бронзовыми призёрами стали спорт-
смены из Нижнего Тагила – команда 
«Кристалл». Четвёртую строчку турнир-
ной таблицы заняли салдинские хокке-
исты.

Несомненно, что этот большой хок-
кейный праздник закалил наших хок-
кеистов, добавил мальчишкам опыта, 
новых практических знаний. 

Кубок достался 
«Легенде» 17 марта в Екатеринбурге со-

стоялось первенство Свердлов-
ской области по киокушинкай 
карате. Салдинские каратисты 
под руководством Валерии До-
рошенко успешно выступили на 
соревнованиях и привезли до-
мой множество медалей. 

Обладателями золота стали Де-
нис Орлов и Сергей Кобенин, се-
ребро завоевал Ярослав Маслов, а 
бронзовыми призёрами приехали 
в родной город Данил Ермилов, 
Михаил Удинцев, Степан Удинцев, 
Иван Шульгин.

В ПОБЕДНЫХ копилках

ПРИГЛАШАЕМпоболеть
Продолжаются матчи пер-

венства ВСМПО по волейболу в 
спортивном комплексе «Чайка»:

28 марта
18.00: цех № 16 – цех № 10
19.00: цех № 38 – цех № 5
30 марта
11.00: цех № 22 – цех № 32
12.00: цех № 12/65 – цех № 51
13.00: цех № 37 – цех № 24
14.00: цех № 35 – цех № 40.

30 и 31 марта в ледовом ма-
неже стадиона «Старт» состоится 
турнир по фигурному катанию. Не 
пропустите большой спортивный 
праздник! Начало в 8.00. 

В спортивном комплексе «Чай-
ка» проводятся занятия в трена-
жёрном зале.

Расписание работы:
Понедельник, среда, пятница – 
с 15.00 до 21.00 
Вторник – с 11.00 до 13.00
Четверг – с 17.00 до 21.00
Суббота – с 10.00 до 13.00.
Занятия проводит инструктор 

Любовь Григорьева.

В спортивном комплексе 
«Чайка» проходят занятия по 
аквааэробике.

Расписание занятий:
Понедельник-пятница – 
11.00, 18.00, 19.00, 20.00
Суббота – 11.00, 12.00.
Телефон для справок: 
+7(967)855-46-48, Анастасия.

ПРИХОДИза здоровьем
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Самый полезный 
витамин 

Традиционный День здо-
ровья, уже пятый раз про-
водимый Корпорацией 
ВСМПО-АВИСМА для своих 
бывших сотрудников, предо-
ставил нашим пенсионерам 
возможность встретиться с 
коллегами и друзьями, от-
дохнуть, забыть о своих не-
дугах. 

Всех, кто был готов полу-
чить этот заряд бодрости и 
оптимизма, а их оказалось 
более четырёхсот человек, в 
спортивно-оздоровительный 
комплекс «Мельничная» до-
ставили автобусы ВСМПО. От-
дел по социальным вопросам 
предприятия организовал для 
собравшихся развлекательную 

программу, куда вошли вы-
ступление ансамбля «Забава» 
(Екатеринбург), «Весёлые стар-
ты», лотерея и катание на лы-
жах и сноутюбингах. 

– В лесу вырабатывается 
такой витамин, которого ни 
в одном продукте нет! Све-
жий сосновый воздух и такая 
красота вокруг! А сколько я 

встретила знакомых и бывших 
коллег – сто лет не виделись, а 
тут наговорились вдоволь, – 
поделилась с «Новатором» Лю-
бовь Бодил, ветеран цеха № 3.

– Спасибо ВСМПО за такую 
традицию – проведение Дня 
здоровья! И дай бог, чтобы му-
зыка звучала, песни пели и жили 
мы все дольше, – пожелал всем 

Валерий Колесников, ветеран 
цеха № 16. 

Вошла в программу Дня и... 
гречневая каша с тушёнкой. 
На свежем воздухе – ну, очень 
вкусно! Аппетит у ветеранов 
разгулялся не на шутку. Со-
трудники «Изысканного вкуса» 
только успевали обслуживать 
благодарных клиентов. 

Наталья КУПРЕЕНКО
телефон 6-01-03


